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Cher(e)s collègues élu(e)s, 

Mesdames, mesdemoiselles, messieurs, 

Cher(e)s ami(e)s, 

C'est pour moi un grand plaisir d'accueillir au 
nom de la Ville de Montbéliard et de son 
Sénateur-Maire une classe primaire de 
l'Eichendorff Schule de Ludwigsburg. 

Je voudrais donc saluer nos jeunes visiteurs 
d'outre-Rhin ainsi que leur institutrice, madame 
Inge Kubin et leur souhaiter la bienvenue. Je 
n'oublie pas le centre nature et plein-air de 
Charquemont (représenté aujourd'hui par Patrice 
Meunier, son directeur adjoint) où sont hébergés 
nos jeunes élèves pendant toute cette semaine. 

Soyez tous ici remerciés de votre implication. 
C'est grâce à vos efforts que notre amitié se 
perpétue. 
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Car c'est bien d'amitié dont il s'agit. Chaque 
année, de nombreux échanges entre les écoles, 
les collèges ou les lycées, entre les associations 
ou même entre les fonctionnaires tissent les liens 
qui unissent nos deux villes. 

Savez-vous, les enfants, que 
Montbéliard et Ludwisburg 
jumelage franco-allemand? 

le jumelage entre 
fut le premier 

Le docteur Doch, maire de Ludwisburg et Lucien 
Tharradin, celui de Montbéliard l'ont initié dès les 
années cinquante, juste après la Deuxième 
guerre mondiale. Ils ont agit en véritables 
hommes de paix. Ils avaient compris que rien ne 
se construit sur la haine, la rancune ou la guerre. 

Leurs successeurs, Messieurs Saur et Tuefferd 
ont signé l'acte officiel en 1962. D'autres maires 
se sont succédés. Ils ont tous, sans exception, 
œuvré dans le même sens : maintenir des liens 
très forts entre nos villes. 

Grâce aux efforts et à l'enthousiasme de tous, 
nos échanges se poursuivent, se concrétisent. 
Pour qu'ils perdurent, il est indispensable de 
comprendre l'autre, de parler sa langue. Une 
nécessité que vos maîtres et maîtresses ont bien 
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compris, eux qui ont souhaité développer des 
échanges scolaires dès l'école primaire. 

Je reconnais bien volontiers qu'il est sans doute 
difficile, à votre âge, de réaliser l'importance 
d'apprendre une langue étrangère. Mais je suis 
sûre que, plus tard, vous ne le regretterez pas ! 

En attendant, j'imagine bien que vous êtes 
impatients de découvrir un nouveau pays, une 
nouvelle région, de partager avec d'autres 
enfants des façons de vivre différentes. Cela est 
bien naturel et je fais toute confiance aux 
animateurs du centre de Charquemont pour 
combler vos attentes et aiguiser votre curiosité ... 

Je me réjouis que soit prévue à votre programme 
la découverte de notre belle région de Franche
Comté. Je ne peux donc pas résister à l'envie 
d'évoquer quelques-uns de ses atouts ... 

D'abord un savoir-faire industriel : voiture, 
horlogerie, mécanique de précision, construction 
ferroviaire sont des exemples parmi d'autres. 
C'est ici qu'a été conçu et construit le TGV, ce 
train qui a battu des records de vitesse. Je suis 
sûre que vous l'avez vu à la télévision ... Nous en 
sommes très fiers. 
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La Franche-Comté est aussi une région 
prospère, berceau de la vache Montbéliarde ou 
du cheval de trait, le Comtois. On y mange du 
Comté, du mont d'or, de la cancoillotte, de la 
saucisse de Montbéliard, de Morteau ... On y voit 
de magnifiques paysages, des forêts, des lacs ... 

Vous découvrirez, en visitant la galerie Cuvier cet 
après-midi, tous les animaux qui peuplent ces 
endroits. Vous y croiserez sans doute des 
blaireaux, des chevreuils, des sangliers tapis 
sous les arbres, vous y entendrez peut-être le 
miaulement du lynx ... Je crois même que vous y 
verrez des dinosaures et des mammouths, ces 
créatures qui ont vécu ici, en Franche-Comté. 

Ce matin, vous avez visité Montbéliard, la Cité 
des Princes de Wurtemberg. On y voit partout 
ses origines germaniques. Une autre raison pour 
que notre amitié ne s'éteigne pas ... 

Tout ceci pour vous dire que nous sommes très 
fiers de notre région et que nous sommes fiers 
de vous la faire connaître. 

Elle est résolument tournée vers l'avenir. Et 
l'avenir, c'est vous. Jeunes ludwigsburgeois. Et 
jeunes montbéliardais. Construisez votre amitié. 
Faites la grandir et s'enrichir. Ce sera aussi 
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grâce à elle que l'Europe se construira 
solidement. 

Je suis convaincue que votre séjour dans le Pays 
de Montbéliard sera inoubliable, qu'il vous 
donnera l'envie de revenir très bientôt ... pour le 
faire connaître à vos parents, pourquoi pas ! 

En attendant, et avant que vous ne partiez vers 
le parc du Près-la-Rose pour une pause pique
nique bien méritée, je vous invite à déguster 
petits pains et croissants. 

N'oubliez pas non plus votre petit souvenir de 
Montbéliard ... Avec lui, vous n'oublierez aucun 
des bons moments passés parmi nous, vous 
pourrez même les raconter et les faire partager ... 

Je vous souhaite une belle journée. 
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